

# 週報

Rotary  
OITA JOSAI,2720



会長 山本真一

幹事 吉岡尚美

国際ロータリー会長  
フランチェスコ・アレツィオ  
第 2720 地区ガバナー  
藤田 千克由  
大分第 4G ガバナー補佐  
森永 隆二



よにこのおがに  
手取りあおう



## 大分城西ロータリークラブ

クラブ スローガン 「つながろう、クラブの未来のために！」

＜四つのテスト＞ 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

出席報告	10月29日					例会日	例会場	ホームページ	編集担当	11月	寺崎直史
	会員総数	出席者数	出席率	ゲスト	ビジター						
	28名	23名	85.19%	3名	0名					12月	中山省悟
										1月	河野浩二

事務局 〒870-0021 大分市府内町トキハ会館 4階 TEL 097-532-0611 FAX 097-532-8386 E メール oitajosairc@mist.ocn.ne.jp

2025-2026

第 14 回例会

11月12日

No.1609

ロータリー財団月間

### ◆本日のプログラム

12:30	点鐘	
	国歌斉唱「君が代」	
	ロータリーソング「奉仕の理想」	
	ゲスト・ビジターの紹介	山本真一 会長
	会長の時間	山本真一 会長
	出席報告及び幹事報告	吉岡尚美 幹事
	ロータリー情報	R 情報担当委員
	委員会報告	各 委 員 会
	スマイルボックス	会 員 各 自
13:00	城西マーケット	
	中山省悟会員・園田哲史会員	

### ◆今後の例会予定

●11月19日	会員増強夜例会 18:30～ オアシス
●11月26日	定款第7条第1節に基づき例会とりやめ
●12月3日	年次総会
●12月10日	クラブ協議会
●12月14日	クリスマス家族例会 17:30～ オアシス

### ◆職業奉仕3分スピーチ

本日はありません。
(今後の予定)
1/21 吉岡会員

### ◆今週のお祝い (11月12日)

#### ●創立記念日

木下光一会員 (株)地域科学研究所 S54年11月14日 (46年)

工藤 隆 会員 税理士法人大分共同会計 S57年11月18日(43年)

#### ●配偶者誕生日

工藤 隆 会員 シゲ子夫人 11月18日

#### ●会員誕生日

廣瀬舜一会員 11月13日

#### ◆ゲスト・ビジターの紹介(10月29日)

- ゲスト 大嶋一任様・赤峰大士様((有)栄光産業 代表取締役)・エリシモ、シャレン グラシェラさん(米山奨学生)
- ビジター なし

#### ◆スマイルボックス(10月29日)

廣瀬舜一会員 2口

特攻隊に志願した若者に感謝を込めて

81年前の昭和19年10月25日は、フィリピンの飛行場より日本の最初の特攻機が飛び立った日です。日本の戦況がいよいよ厳しくなる中、必勝を期して、関大尉率いる5機の零戦が250kgの爆弾と共に米国の軍艦に体当たりして2隻の航空母艦を撃沈する大戦果を上げました。以後10ヶ月で、陸海の6,600名の勇姿が特攻攻撃に志願し若い命を捧げました。戦果としては空母8隻を筆頭に、60隻の軍艦を撃沈、更に350隻に及ぶ軍艦を破壊し無力化しました。潜水艦に積んだ人間魚雷「回天」でも広島に向かう原爆を運んだ重巡洋艦「インディアナポリス」(1万t)を撃沈させました。若者達のこの命懸けの戦果のおかげで日本の講和条約はかなりなごやかなものに変更されました。若い隊員の方々に心からの感謝を捧げたいと思います。

原田隆雄会員 2口

IMにて2位に選ばれました。皆様のおかげです。ありがとうございました。

伊藤秀海会員 2口

遅くなりましたが、妻の誕生日と結婚記念日のお祝いをいただきありがとうございました。

河野浩二会員 1口

結婚記念日のお祝いでスパークリングワインを頂きました。夫婦水入らずで楽しみたいと思います。  
週報の最後に一面になつたので、ビックリしました。ありがとうございました。

#### ◆年次総会での指名について 会長 山本真一

次年度クラブ役員の年次総会での指名について、指名委員会で決定させていただく旨、例会場にてご賛同いただきましたので11月中に指名委員会を開催致します。

理事会推薦の指名委員は佐藤俊治会員と工藤隆会員に決定いたしました。なお、指名委員長は佐藤俊治会員に決定致しましたのでご報告いたします。

#### ◆幹事報告(10月29日) 幹事 吉岡尚美

① 市内10RC合同親睦ゴルフ大会への賞品協賛について文書がきております。本日回覧しております。

② 別府北RC創立60周年記念式典並びに祝賀会のご案内がきております。本日回覧しております。

日時:令和7年12月13日(土)15時~記念式典 17時半~祝賀会

場所:ホテル別府パストラル

③ 次週11/5(水)は定款第7条第1節に基づき例会とりやめです。次回は11/12(水)となっております。

④ 今週金曜日31日に西大分のブリックブロックでポリオ根絶チャリティーカラオケパーティーが開催されます。

本日プログラムを回覧しておりますが、城西クラブからは岩田会員が出場します。お申し込みをしていない方も当日現地で現金精算で入場できますので、ぜひ応援よろしくお願ひします。

#### ◆会長の時間(10月29日) 会長 山本真一

##### 【10月の会長の活動予定】

10月8日 通常例会(シャレンさん卓話)

10月19日 通常例会(時松地区例会 稲刈り)

10月24日 世界ポリオデー

10月25日 IM(原田さんおめでとう!)

10月29日 通常例会(炭焼き小五郎伝説は実在した) 大嶋さん シャレンさん 赤峰さん大歓迎!

10月31日 ポリオチャリティー(がんばれ!岩田さん!)

10月~11月 前期家庭集会 「つながろう。クラブの未来のために」



### ・「つながろう」

会員同士のつながりを深めるだけでなく、地域社会、他クラブ、次世代のロータリアンとも絆を広げることを呼びかけています。中村さん、憲さんのペットのこと(わんちゃん)、岩田さんのバイクレースのこと、原田さんロータリー活動がんばっていること、河野さんの稻育てのこと等つながりを深めることができました。

私事ですが、令和7年7月7日に娘が結婚しました。結婚式の予定は令和8年6月27日に東京でおこないます。会長任期中でありますがご迷惑をおかけするかもしれません。

来年6月13日・14日は台湾の国際大会は参加します。あと気になっていることは、実の両親は健在ですが、80歳をすぎ

ているので何かあるかもと心配です。あと、下の息子の進路が心配です。クリスマス例会には、連れ合いが参加してくれるようです。ほっとします。

・「クラブの未来のために」 持続可能で活気あるクラブ運営を目指し、次の世代へバトンをつなぐ姿勢を示しています。とくに芳崎ガバナ一年度にむけてみなさんにできることを考えて協力をお願いします。会長スローガンが藤田ガバナースローガンに影響をうけてきめました。

**【藤田ガバナースローガンとの関係】** 藤田ガバナースローガン「みんなでつなぐ、育てる、ロータリーリレーションシップ」というガバナースローガンも、クラブ会長スローガン「つながろう、クラブの未来のために」と非常に親和性の高いテーマですね。

以下に、このガバナースローガンの意味と解釈、会長スローガンとのつながりを整理してみました。

✿ 「みんなでつなぐ」 ロータリーの原点である**友情と奉仕の輪**を、クラブ内外に広げることを意味します。会員相互、クラブ間、地区、そして地域社会との連携を強化し、「みんなで」協力し合う姿勢を表しています。

✿ 「育てる」 未来のロータリーを担う人材を**育成**し、奉仕の心を次世代に引き継ぐというメッセージ。新入会員の定着・成長、若い世代への継承、そしてクラブ文化の成熟がここに込められています。

握手 「ロータリーリレーションシップ」 「関係性(リレーションシップ)」をキーワードに、**信頼・友情・協働の絆**を強め、クラブの活性化と発展を促す理念です。単なる組織的なつながりではなく、「心のつながり」を重視しています。

### 🔗 クラブ会長スローガンとのつながり

ガバナースローガン	クラブ会長スローガン	関係性
みんなでつなぐ	つながろう	“つながり”をキーワードに共鳴。協調と交流の強化。
育てる	クラブの未来のために	人と組織の育成、次世代への継承という共通の目的。
ロータリーリレーションシップ	クラブの未来のために	関係性を深めることで、クラブの未来を築くという方向性が一致。

両スローガンは「つながりと成長」という共通軸のもと、地区とクラブが一体となってロータリーの価値を高めていく理念を示しています

本日は、ビジター・ゲストの方が多くみえられています。テーブルマスターの方は対応よろしくお願ひします。

## ◆卓話の時間 大嶋 一任 様 「炭焼き小五郎伝説は実在した」



豊後大野市三重町内山に伝わる「真名野長者伝説」「炭焼き小五郎伝説」は、ひとりの炭焼きをする若者が、玉津姫という都から来た姫と出会い、大富豪の古代豪族になり、多数の寺院や臼杵磨崖仏群(臼杵石仏)などを創建したという壮大な伝説です。(時代は6世紀で古墳時代後期。豊後が主舞台)

炭焼きは、当時は、製鉄業、鍛冶業、金属精錬業の燃料として、石炭の利用が始まるまでは、欠かせない最先端産業。

そして彼らは全国を回って炭を焼いていました。これがこの伝説が全国に存在する理由です。

今も有名な臼杵磨崖仏群や三重町内山の蓮城寺、周防の般若寺、伊予の太山寺は長者が創建したと伝えられています。法隆寺創建が607年ですから、それ以前のことです。しかも磨崖仏の数は豊後が日本一なのです。

この伝説が豊後にとどまらず、全国に分布していることを調べた民俗学者・柳田國男(1875~1962)は、この伝説のルーツが豊後であることは疑いないと『海南小記』の「炭焼き小五郎が事」で述べており、氏の研究の中心テーマでした。

また、室町時代の幸若舞「烏帽子折り」の中にも、豊後三重町内山の真名野長者物語が登場してきます。「烏帽子折り」は源義経の東北行きの場面を描いているのですが、「烏帽子折り」の8割は真名野長者伝説が語られています。なぜでしょうか?

しかも義経の東北行きを手引きしたのは金売り「吉次信高」で炭焼き小五郎の子孫と言われている人物。しかも更に兄頼朝と対立した義経は、豊後武士団の棟梁・緒方三郎惟栄の水軍の船で豊後に向かったのです。(しかし大嵐で遭難、豊後行き不可能に)

このように、6世紀の真名野長者の活躍といい、12世紀豊後武士団の活躍と義経の豊後行きといい、古代豊後は、人々を引き付ける輝かしい歴史を持った土地でありました。豊後の古代史が面白い!!(了)

## ◆山本年度第5回理事会議事録

### 第1号議案 今後のプログラムについて

以下の11月~1月のプログラム案を確認し、内容を承認しました。

11/5 定款第7条第1節に基づき休会 ※3日 文化の日

11/12 城西マーケット第1回目 中山会員・園田会員

11/19 親睦夜例会

11/26 定款第7条第1節に基づき休会 ※23日 勤労感謝の日

12/3 年次総会

12/10 クラブ協議会①上半期の反省と下半期の取組

12/14 クリスマス家族例会(日曜日) ※17日 休会

12/24 定款第7条第1節に基づき休会

1/7 新春合同例会

1/14 定款第7条第1節に基づき休会 ※13日 成人の日

1/21 年男年女の卓話

1/30 大分南RC合同親睦夜例会(金曜日) \*28日から例会変更

### 第2号議案 ポリオチャリティーカラオケの参加費用クラブ負担について

10月31日(金)に開催される「ポリオチャリティーカラオケ」に、クラブから4名が参加するため、参加費用(4名分・計14,000円)をクラブで負担することについて協議しました。

その結果、岩田会員1名分を公共イメージ委員会活動費より支出することを承認しました。

### その他 仲道会員の退会について

仲道会員より正式な退会届が提出されました。

10月27日までに会費等の入金も確認済みのため、2025年10月末日をもって退会処理を行うことを確認しました。